

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

Pruebas son amores

El partido republicano, ignoramos si exprofeso por el sólo afán de figurar ó debido á la ineptitud de los encargados de la reorganización del mismo, es lo cierto que durante un dilatado espacio de tiempo ha seguido una ruta tan peligrosa, tan expuesta á contratiempos que hacían prever contra el mismo amargos sinsabores que pondría en un brete su integridad, como ha sucedido y puesto en evidencia en la última contienda electoral en la que el partido quedó poco menos que diezmado, debido principalmente á la latente desconfianza que reina entre los mismos correligionarios.

Si en lugar de provocar disensiones y cismas que han servido para provocar odios y represalias se hubiese tenido la táctica de aunar voluntades valiéndose de medios templados y prudentes, era de esperar que ciertos elementos indefinidos convencidos de la bondad del programa republicano, sin desconfianzas se habrían sumado al mismo imprimiéndole una marcha regular de resultados seguros y beneficiosos que hubieran hecho imposible una derrota tan bochornosa como la sufrida últimamente que por las consecuencias funestas que acarrea puede calificarse de irreparable.

Otro de los medios que más ha perjudicado al partido republicano ha sido el poco mesurado lenguaje empleado por el órgano del partido, que sin reparar en los medios y dejándose llevar del odio del sectario, cualidad

impropia de todo político noble, ha realizado una labor tan favorable á su aniquilamiento que aún las mismas personas indiferentes ó sea las que no militan en ningún partido político quedaban perplejas ante tan incorrecto proceder, que siempre y en toda ocasión ha redundado en perjuicio del mismo y en detrimento de las personas de buena fe que no esperaban jamás ver su nombre figurar entre las listas de suscripción de un periódico que por mero pasatiempo se entretenía en denigrar al que tenía la suerte ó la desgracia de ser un adversario político.

Apesar de estos nada recomendables antecedentes, aún estando el partido en completa insubordinación era posible intentar una reorganización de fuerzas siempre que se hubiese contado con un jefe prestigioso que con su silencio inoportuno no hubiese alentado á los mal aconsejados correligionarios, que sin duda creyendo granjearse las simpatías del mismo interpretaban su mutismo como un mandato tácito que los animaba á proseguir su repulsiva campaña.

Nombrado por sus méritos indiscutibles, jefe de las huestes republicanas el ilustre derrotado por tres veces, tuvo la pobre idea de aliarse con los regionalistas y presentar por segunda vez su candidatura enfrente á la del candidato ministerial encasillado con tan mala fortuna que en la refriega salió no tan mal parado como la tercera vez, pero si derrotado en buena lid. Sin duda creyendo que con un acto de resonancia aumentaría su prestigio, tuvo la desdichada idea de asistir á la sesión donde debía practicarse el es-

crutinio y proclamarse al candidato vencedor, que en este caso resultaba ser el ministerial y con inaudito tesón digno de mejor empleo, logró promover un solemne desbarajuste sumando ó restando votos á cada uno de los candidatos según convenio, llegando á tal extremo su audacia que apesar de las protestas y reclamaciones formuladas por los presentes, atropellándolo todo y con gran estupetación de los secretarios escrutadores fué proclamado diputado su contrincante el regionalista.

Tal habilidad política no dió el resultado que era de esperar, puesto que á consecuencia de la misma siguen sufriendo los sinsabores de un proceso todos los secretarios escrutadores que alucinados por la idea de un inesperado triunfo tuvieron la debilidad de firmar el acta que á costa de poco trabajo había alcanzado el candidato regionalista, protegido del candidato republicano. ¿Qué beneficios ha sacado el partido republicano de tan manifiesto atentado á la ley, cometido por su jefe?

A más del preceso de los escrutadores de resultado difícil de predecir, ha logrado el *hábil defensor* republicano que los catalanistas escamados dudaran de su buena fé y en pago de tanto servicio le pusieran frente á frente un candidato de arraigo que en pocos días ha destruido las aspiraciones del denodado campeón republicano.

Hay que tener en cuenta que durante la larga temporada que estuvo el ilustre derrotado organizando el distrito, la campaña periodista arreciaba de tal manera y con tan poca apren-

sión que para poner coto á tanto desenfreno hubo necesidad de acudir decididamente contra la tal publicación, resultando que tres colaboradores y el desdichado *director* han sido procesados con la agravante el último de haberle recaído el fallo condenatorio y con costas, á dos incidentes promovidos por su defensor y correligionario.

Por último, para que se vea el desbarajuste que reina en el campo republicano y que sin duda es el factor que más le ha perjudicado, bastará añadir, para colmo de insensatez, que estos elementos que blasonan de progresistas adelantados y no se cuantas cosas más, se unieron á los desengañados del trust de la mutua protección; que en definitiva representan el nesahogo, la ambición y la escoria política, *conservadores de lo ageno* hoy día despreciados por toda persona sensata y abandonados por los que se precian de tener un átomo de dignidad ó de vergüenza.

Con lo apuntado claramente se demuestra que el partido republicano, su derrotado jefe y el *ilustrado* y procesado ex-director del organillo democrata, modelo de *cordura* y *sensatez* han pasado á mejor vida.

La opinión no quiere pruebas... les conoce.

Ilusiones

No son escaseadas las visitas á la capital, pero desgraciadamente no producen efecto, hasta hoy imposible se presenta para los del *fofo-bloch* conservador el poder adquirir la *vara* y es tanta la atención que el asunto merece que hasta han llegado al extremo de amenazar con la dimisión para poder efectuar antes de tiempo, según ellos, elecciones municipales, pero previendo que si la dimisión presentaban ponían para siempre fin á la *vida* concejil pensaron emplear otro medio y éste ha sido *hacerse presentar para pedir*, y digo hacerse presentar, porque de sobras ya saben que les conocen y que solos no les harían caso para no perder tiempo en balde.

A pesar de todo lo expuesto, la cosa sigue para los del *bloch* sin clarear y ya se empieza á *chispear* al ver que todos los dorados sueños son irrealizables y la gente ríe de tantas combinaciones extrañas como emplean para conquistar algo de simpatía que pobrecitos no sólo se les hace imposi-

sible encontrar esto, sino que en todas partes encuentran quien les compadece, no por esto haciendo falta quien les recita ó recuerda *algún pasado hecho* á lo cual siempre contestan con la tradicional frase de lo pasado ya está pasado. Lo que de nada cura, pues todo el mundo sabe que hoy para vuestros fines sois capaces de lo más soez y todos vuestros planes por gastados y caducos no tienen ya efecto y nada habéis de conquistar de este pueblo que libre ya hoy de vuestras patrañas procura que jamás estéis en condiciones de volver á la realización de las antiguas *operaciones comunales*.

No dimitiendo podéis lucir unos cuantos meses más la *medalla* y después *eternamente prou*, que ya ha habido lo suficiente y demasiado para la gente honrada que en nada os hallarán en falta, pero por si aún quedan ilusiones preparad á los morosos consumidores, á los del *soñado* traslado de la plaza de los cerdos, prometed mucho á los republicanos y en cuanto á los federales con sólo una *respellada* y una pequeña indicación basta para volver á la lucha electoral que haréis como el *aspirante por cuatro veces derrotado* y por vosotros patrocinado el papel de superior calidad para envoltorios.

Es preciso, señores, daros cuenta de toda vuestra vida funesta en política, del mal causado con vuestros desaciertos y que os compadeceís vosotros mismos de todos cuantos actos y de todas cuantas víctimas habéis para lograr vuestros criminales deseos hecho, quedaos en casa y no intentéis de nuevo pecar si queréis no hallar de una manera sería la correspondiente penitencia á vuestros pecados pasados y presentes.

Despreciados por el Pueblo encerraos al *Cofre* de lo *inútil* digo del olvido y basta D. Salvadorico de soñar, que vuestras ilusiones para el bien común no se han de realizar.

Digoo de encomio

No nos habíamos enterado, y al saberlo, llenos de indignación formulamos la más acerba protesta convencidos de que obrando de esta manera volviamos por los fueros de la equidad y de la justicia, poco menos que olvidados hoy por los que se jactan de ajustar sus actos á la más severa moral.

El caso, por los caracteres de que

va revestido bien puede calificarse de inaudito ¿tener un ciudadano el civismo de presentarse á la primera autoridad gubernativa y ponerle en autos de los planes diabólicos que traman los *frescos* del terceto para conseguir apoderarse de los destinos de nuestra villa? ¿hacerle historia retrospectiva de los *honestos* del *trust*, haciendo resaltar sus *buenas acciones*, su *intachable* moralidad, sin descuidar su *buen* comportamiento, así como los abusos, atropellos y brutalidades á granel por ellos cometidas? ponerles en evidencia para que no llegaran á disfrutar de los placeres inherentes á toda *baillía*, calificándoles de conservadores *minimos* con vistas á la hidrofobia, alejándoles con este proceder de la tan soñada Caja, en los precisos momentos en que se decidían entrar al *abordega* para hacer la *pau* y ni tan siquiera tolerar que *aprofiten sin las engrunas*?

¿Calificarles de *celestinos* políticos á los tres comanditarios que se han pasado la vida entregados al desenfreno bajo todas sus fases, engañando al público con su aparente buena fé y su mal disimulado misticismo?

Francamente, es digna de tenerse en cuenta la levantada conducta observada por el que tuvo la franqueza de decir tantas verdades á quien ha tenido el acierto de no consentir que se ensuciara la *venera*, como hubiera acaecido, puesta en manos de esos contrabandistas que andan cometiendo fechorías á cuenta de bajezas imperdonables por lo serviles.

Gracias á tan desinteresado protector nos vemos libres de esta *plepa* que todo lo tenían *intervenido*, de esos que tenían la brigada á sus órdenes para uso particular, de esos que con *aplo-mo* digno de mejor suerte dicen «que en esta villa sólo pagan consumo los tontos», de los que ocupan edificios municipales sin pagar alquiler, y por último, de los que desempeñando cargos oficiales retribuidos cosan en el mismo adeudando tres mil pesetas, palpablemente demostrado según recibo verdad, no de los *otros*, ni de los destinados á la hoguera.

No estarán muy contentos de su suerte estos *demagogos* de género infimo, cuando con sus impertinencias han llegado á fastidiar á todos los políticos que en épocas no muy lejanas habian privado dentro de la política; pero nuestros *comparsas* que saben como las gasta el Emperador, antes que exponerse á sus iras, parodiándole dirán: «hay que hacer *un algo*», á lo cual el *muy* soberbio contestará: «cada palo que aguante su vela», y si el *hado* fatal se empeña en llevarle

por los malos senderos emprendidos, se verá metido en un fastidioso laberinto que con su difícil salida exasperará á nuestro hombre, que en el período álgido de furor, adoptando una postura bélica de *gladiador moderno*, con desprecio pronunciará su frase favorita y de *gran efecto*: «A Roma por todo.»

La Providencia que vale por los confiados, no ha tolerado que nuestra villa se convirtiera en feudo de ambiciosos desacreditados y sin duda la autoridad, que andará en buenas relaciones con lo providencial, por no oponerse á sus deseos ha secundado el plan, con gran satisfacción de los *amenazados*, que con júbilo exclamarán: El sentido común impera, aún hay patria; fuera los transfugas y los apóstatas que nos denigran.

CRÓNICA

El Domingo último entre diez y once de la noche, tuvo lugar en el salón de sesiones de nuestra Casa consistorial, una reunión de diversos elementos de esta villa presidida por nuestro dignísimo Alcalde, al objeto de solucionar el conflicto que amenazaba á nuestra querida villa con motivo de la huelga de la fábrica Planxart.

Acordóse en dicha reunión solicitar del Sr. Planxart el cierre de la fábrica accediendo gustoso dicho señor á la petición de los reunidos.

Es indudable que de no haberse solucionado el conflicto, dado el mal cariz que presentaban las cosas, se avengeaban sucesos que hubieran resultado perjudiciales para todos los granollenses.

Damos por consiguiente las gracias á nuestro dignísimo Alcalde D. Antonio de Argila y Matas por el interés con que se ha tomado el asunto, y á todas cuantas personas han intervenido en la solución del conflicto.

El mercado último, con motivo de fiesta de la Ascensión, vióse en extremo concurrido, haciéndose por este motivo varias é importantes transacciones.

Ha quedado definitivamente constituida en esta villa, una sociedad de la que pueden formar parte todos los cazadores de la comarca.

Dicha sociedad tiene por principal

objeto impedir los abusos que venían cometiéndose y que acababan ya por extinguir la caza de este término así como cuidar de que sean respetados los intereses de la propiedad.

Felicitemos á los organizadores de la misma.

El jueves último, según noticias, una mujer del vecino pueblo de La Roca se suicidó arrojándose en un depósito de agua.

Ignóranse los motivos que indujeron á la infeliz mujer á tomar tan extrema resolución.

Se nos asegura que dentro pocos días el personal de plantilla del Ayuntamiento sufrirá un notable cambio.

Dentro pocos días debe proveerse la plaza de oficial 1.º de la secretaria de nuestro Ayuntamiento, vacante en la actualidad por dimisión presentada por nuestro particular y distinguido amigo D. José Cubells.

Desearíamos en gran manera que se prescindiera de recomendaciones y se atendiera sólo al mérito de los solicitantes por más que nosotros entendemos que el nombramiento de dicho cargo debía recaer á favor del actual oficial 2.º D. Francisco Corbera y proceder á cubrir la vacante de éste.

No dudamos que el Sr. de Argila atenderá nuestra insinuación que creemos justa.

Para satisfacción de los electores que votaron la candidatura del Sr. Gina en las últimas elecciones para diputados á Cortes, copiamos de *Mercurio*, una de las revistas comerciales más importantes, lo siguiente:

«A Cataluña le cabe la honra de traer á estas Cortes á casi todos los hombres de significación económica.

»Daremos de cada uno de ellos algunos pequeños datos, ya que el espacio no nos consiente otra cosa.

»Primeramente salta de los puntos de nuestra pluma el nombre del diputado por Granollers D. Ignacio Girona, hombre de estudio y de trabajo. Es licenciado en Ciencias, Ingeniero industrial, Ingeniero agrónomo y expresidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro. Su cultura es extraordinaria, adquirida en el extranjero, donde se le educó. Muestra predilección por las tareas económicas y por mejorar nuestra riqueza agrícola.

Ha sido otra vez diputado por la circunscripción de Barcelona, y en el Congreso hizo brillantísimas campañas que acrecentaron aún más su gran nombre de hombre nuevo preparado para la reforma de nuestras costumbres administrativas.»

¡Qué diferencia entre el Sr. Girona y los que le precedieron en la representación de nuestro distrito en las Cortes!

ULTIMA HORA

Se nos asegura que los del *terceto de la calumnia*, eternos roedores de los talonarios de consumos y que por su proceder incorrecto se ven obligados á ser tratados como filibusteros y andar de partida suelta, tratan de presentar la renuncia de un cargo, que con escarnio de la moral y del sentido común ejercen con el propósito de promover un conflicto que obliga á cubrir ciertas vacantes.

Tratan, según parece, de confeccionar una candidatura en la que sólo tendrán representación los *perdidos* los indocumentados y los conservadores del montón que con justicia se les considera á igual altura que los anteriores.

No nos parece mal tan diabólica combinación, lo que no conviene es que los del *terceto* presenten la renuncia del cargo porque teniendo asegurado el triunfo se sumarán con los que ingresen de nuevo, se confundirán con ellos y constituirán un grupo homogéneo que seguramente nos traerá la felicidad animados como están de hacer mucho en pro de los intereses sociales.

Los que han encanecido desempeñando desinteresadamente cargos no retribuidos con una perseverancia *estoica*, éstos, se encargarán de la parte *material* ó sea de la parte que más DA... trabajos.

Nada, nada, de resultar cierto lo expuesto seremos felices puesto que viviremos en el mejor de los mundos.

Nos conocemos, aventureros con disfraz.

Imp. F. Cueurella Corré 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

SASTRERIA

— DE —

J. GUASCH

PLAZA DEL GANADO, 42
GRANOLLERS

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Gran almacén de arzon

de Valeneta, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera baja

GLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases;

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes
MOVIDA A VAPOR
DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91. - GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA
DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.-GRANOLLERS